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RG 
 

N I E D E R S C H R I F T 

 
 

Gremium Kultur-, Freizeit- und Partnerschaftsausschuss 

Sitzungsnummer KFP/011/2022 

Datum Dienstag, den 08.11.2022 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 18:30 Uhr 

Sitzungsort Sitzungsraum Nr. 003/004 des Neuen Rathauses 

 
 
Anwesend: 
 
vom Gremium 
 
Sven Ringsdorf Stellv. Ausschussvorsitzender FDP 
Thorsten Dickopf Stadtverordneter SPD 
Sibille Hornivius Stadtverordnete SPD 
Sandra Ihne-Köneke Fraktionsvorsitzende SPD; i.V.f. AV Tschakert 
Matthias Hundertmark Stadtverordneter CDU 
Martin Steinraths Stadtverordneter CDU 
Rebecca Viehmann Stadtverordnete CDU 
Michaela Ripl Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen 
Krimhilde Tacke Stadtverordnete Bündnis 90/Die Grünen 
Hans-Jürgen Schupp Stadtverordneter AfD 
Sylvia Kornmann Fraktionsvorsitzende DIE LINKE 

 
 
vom Magistrat 
 
Jörg Kratkey Stadtrat  
Karlheinz Kräuter Stadtrat  

 
 
von der Verwaltung 
 
Sylvia Beiser  Stadtbibliothek 
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vom Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 
Herr Reuschling, als Schriftführer 
 
 
außerdem war anwesend 
 
Herr Chernov, Ausländerbeirat 
 
 
entschuldigt fehlte 
 
Stve. Lefèvre, FW-Fraktion 
 
 
Stellv. AV   R i n g s d o r f   eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte 
fest, dass sich gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen ergaben und 
dass der Ausschuss mit 11 Mitgliedern beschlussfähig war. Die anwesenden Ausschuss-
mitglieder bestätigten einstimmig die nachfolgende 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 07.09.2022 
  
 2   Künftige Organisation der Musikschularbeit 

Vorlage: 0572/22 - I/191 
  
 3   Städtische Großereignisse  

Konzept zur Beteiligung von Interessensgruppen 
Vorlage: 0577/22 - I/187 

  
 4   Verschiedenes 
  

 
 
zu 1 Mitteilungen, Anfragen, Niederschrift vom 07.09.2022 

 
Mitteilungen 
 
Keine Wortmeldungen. 
 
 
Anfragen 
 
Auswirkung der Corona-Pandemie auf die Auslastung der Volkshochschulkurse 
 
FrkV   K o r n m a n n   erkundigte sich, welche Auswirkungen die Corona-Pandemie auf 
die Auslastung der Volkshochschul-Kurse gehabt habe. StR   K r a t k e y   berichtete, 
nachdem die Volkshochschule zeitweise ganz geschlossen gewesen sei, habe sich die 
Situation mittlerweile wieder gebessert, sei jedoch nach wie vor angespannt. 
 



 
Seite 3/5 

 
Niederschrift vom 07.09.2022 
 
Die Niederschrift wurde ohne Wortmeldungen einstimmig (11.0.0) genehmigt. 
 
 
 
zu 2 Künftige Organisation der Musikschularbeit 

Vorlage: 0572/22 - I/191 
 
StR   K r a t k e y   verlas folgenden Änderungsvorschlag, der dem Bürgerbeteiligungspro-
zess im Bereich der Altstadt Rechnung tragen solle: 
 
Der Beschlusstext der Vorlage soll unter Punkt 5. wie folgt ergänzt werden: „Dabei ist die 
künftige Nutzung des Gebäudes im Rahmen des Bürgerbeteiligungsprozesses 
‚Rahmenplan Altstadt‘ einzubinden.“ 
 
Stve.   V i e h m a n n   fragte nach, ob die Rolle der WWG beibehalten werde und welche 
Nachnutzungspläne es für das aktuelle Schulgebäude gebe. StR   K r a t k e y   bestätigte 
ersteres und informierte, dass es derzeit keine Nachnutzungspläne gebe. Zusätzlich er-
kundigte sich Stve.   V i e h m a n n,   warum eine Vorlage mit so vielen Einzelaspekten 
gesammelt vorgelegt werde und es nicht stattdessen mehrere einzelne Vorlagen gebe. 
StR   K r a t k e y   erläuterte, die Inhalte der Vorlage stünden in einem kausalen Zusam-
menhang, sodass eine getrennte, unabhängige Beschlussfassung sinnlos sei. In einigen 
Fällen drehe es sich zudem um Sachverhalte, über die lediglich informiert werde, da die 
Stadtverordnetenversammlung und der Magistrat hier keine Entscheidungsbefugnis hät-
ten. 
 
Stv.   H u n d e r t m a r k   bezog sich auf Ziffer 1 des Beschlusstextes und fragte, ob die 
Entscheidung der Kreisgremien bereits gefallen sei. StR   K r a t k e y   informierte, dass 
der Vorstand der Musikschule bereits getagt habe, die Entscheidung des Kreistags jedoch 
noch ausstehe. FrkV   I h n e – K ö n e k e   berichtete aus der Sitzung des Vorstands, die 
Justiziarin habe zahlreiche zentrale Fragen erläutert. Sie lobte die Arbeit der Musikschule 
und erklärte, man wolle hierfür eine bessere Grundlage schaffen. 
 
Die Ausschussmitglieder stimmten über die Vorlage unter Berücksichtigung der oben ge-
nannten Änderung ab. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesende Gremiumsmitglieder 11 Nein-Stimmen 0 

Ja-Stimmen 7 Enthaltungen 4 
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zu 3 Städtische Großereignisse  

Konzept zur Beteiligung von Interessensgruppen 
Vorlage: 0577/22 - I/187 

 
FrkV   K o r n m a n n   erläuterte die Hintergründe und Intention des Antrages. StR   
K r a t k e y   führte aus, dass der deutliche Großteil der genannten Veranstaltungen von 
Vereinen oder privaten Veranstaltern organisiert werde und der Stadt keine Entschei-
dungsbefugnis über die Beteiligung von Interessensgruppen obliege. Im dem Antrag zu-
grundeliegenden Präzedenzfall sei die Beteiligung einer einzelnen Gruppe abgewiesen 
worden, die sich nicht ordnungsgemäß beim Veranstalter angemeldet habe. Grundsätzlich 
werde die Teilnahme an städtischen Veranstaltungen all den Gruppen gewährt, bei denen 
es einen inhaltlichen Zusammenhang zu der Veranstaltung gebe, so StR   K r a t k e y.   
Die Stadtverordnetenversammlung habe sich jedoch darauf geeinigt, dass solche Ereig-
nisse nicht zu politischer Selbstdarstellung stilisiert werden sollten. 
 
Stellv. AV   R i n g s d o r f   erkundige sich, ob am Antrag in der vorliegenden Form fest-
gehalten werden solle, was FrkV   K o r n m a n n   mit dem Hinweis bestätigte, der Frakti-
on gehe es hier um den Umgang mit dem Thema. StR   K r a t k e y   merkte in dem Zu-
sammenhang an, dass der Landwirtschaftliche Verein die Weiterführung des Apfelmarktes 
aktuell kritisch prüfe. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Anwesende Gremiumsmitglieder 11 Nein-Stimmen 8 

Ja-Stimmen 1 Enthaltungen 2 

 
 
 
zu 4 Verschiedenes 

 
Geplante Aktionen im Bereich Städtepartnerschaften im Jahr 2023 
 
StR   K r ä u t e r   kündigte für die kommende Ausschusssitzung einen Bericht über die für 
das Jahr 2023 geplanten Aktionen des Bereichs Städtepartnerschaften an. 
 
 
Austernfest in Colchester 
 
Stve.   H o r n i v i u s   berichtete von ihrem Besuch des Austernfestes in Colchester und 
lobte die gelungene Veranstaltung und die Arbeit der Partnerschaftsgesellschaften. In dem 
Zusammenhang verwies sie auf die Altersstruktur der Vereine und unterstrich die Wichtig-
keit, junge Menschen für das Thema zu begeistern. 
 
 
Jubiläum der Stadtbibliothek in der Bahnhofstraße 
 
Frau   B e i s e r   informierte über eine Veranstaltung im Rahmen des fünfjährigen Jubilä-
ums des Bibliotheksstandortes in der Bahnhofstraße am 19.11.2022. 
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Stellv. AV   R i n g s d o r f   schloss die 11. Sitzung des Kultur-, Freizeit- und Partner-
schaftsausschusses. 
 
 
Der stellv. Ausschussvorsitzende:     Der Schriftführer: 
 
 
 
R i n g s d o r f        R e u s c h l i n g 
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